

★日本共産党の紙智子議員は11日の参院予算委で、TPPの「大筋同意」は公約違反・国会決議違反と批判、国内農業に大打撃を与え地域経済を崩壊に導くTPPからの撤退を強く求めました。安倍首相は「交渉の結果、例外をしっかりと確保」と「除外」と「例外」を混同。甘利明TPP担当相も「日本は撤廃率は81%（で低い）」などと成果のようにみせかけました。

赤旗 読者のひろば

日本共産党
砺波市委員会
西尾 英宣
千代180
Tel 33-6118

【日本共産党富山県委員会が政府要望】

国民年金 で入れる 特養ホーム増設をほか

日本共産党富山県委員会は十日、二〇一六年度政府予算編成に関する要望書を提出、厚労・国交・農水・文科・経産の各省担当者と交渉。紹介議員の藤野やすふみ衆議が同席（途中、井上さとし参議も）。ひづめ弘子県議はじめ県内議員ら十二名、砺波市からは多田前市議が参加。



▲厚労省の担当者に現場の声を訴える多田前市議（右端）。写真左端は藤野衆議

**国民年金で入れる
特養ホーム増設を**
要望「国民年金受給者でも入れる特別養護老人ホームを大幅に増設されたい」
回答「市町村で地域住民のニーズを把握し、必要なサービス量を見込んで

**コミュニケーションバスへの
財政支援拡大を**
要望「市町村バス・コミュニケーションバスの役割が重視されている。運行経費欠損補助の上限を二〇分の九とした補助要綱を元に戻すなど、財政



▲国交省に要望書を渡す多田前市議（右）

だうえで地域の実情に応じて整備が進められている。今年度から消費税を財源に、都道府県で地域医療介護総合確保基金が設置されており、国としても市町村の整備が計画的に進むよう財政的支援を実施していきたい」

**小中学校への
空調設置支援を**
文科省の担当者は「学習環境を整えるうえで有効な対策。市町村の計画をふまえて対応をすめる」と回答。
多田前市議は「義務教育環境の問題なので、有効と認識されているなら、耐震改修のように集中して実施する計画をもっていただければ市町村も対応しやすい」と

要望。「予算的にも大きな事業となるので困難だが、できるだけ対応したい」としました。
**利賀ダム本体工事中止を
検証内容公表を**
要望「治水効果が少なく、地すべりの危険がある利賀ダム本体工事は中止を。本体工事を中止しても工事用道路を住民が利用できるように」
回答「検証をすすめており、その結果により適正に対処する。道路についての要望はきいている」
多田前市議は「『検証の場』は一回開かれてから月日が経つが検証内容は県にも知らされていない。住民にも分かるよう公表を」と要望。担当者は「要望は地方整備局に伝える。次回『検証の場』で一気に結論が出されるようなことはない」とこたえました。

★日本共産党の赤嶺政賢議員は10日の衆院予算委員会で、法治国家にもとる強権的・脱法的な手法で沖縄県名護市辺野古の米軍新基地建設を強行する政府の姿勢を厳しく批判しました。氏は、基地建設の「代償」として地元へ直接補助金を出すやり方について、「法治国家にもとる行為はただちにやめるべきだ」と批判

【ただのつぎやき】

7日 富山県食健連収穫祭
国民の食糧と健康を守る運動富山県連絡会(代表・大橋国昭)は7日、富山市のC.O.O.Pとやま北部センターで「収穫祭」を開き、生産者や消費者ら約30人が参加しました。

「卵博士」の伊勢豊彦氏(株式会社セイアグリシステム代表取締役)が「卵から学ぶ本当の食」と題して講演。「いま、市場にあるのは『卵という名の加工食品』。命をつくるのに必要なものがバランスよく入っている『本当の卵』は1個も無い」と指摘に一同



▲県産食材をつかった手料理を食べながらの交流

9日 砺波駅で宣伝・署名
お客さんを迎えに来られ堀田信一氏(戦争法反対行動のよびかけ人の一人)

参加者からは「卵の生産現場の話に驚いた。もう特売の卵にとびつけない」「食も平和も大切にしたい」などの感想が聞かれました。

伊勢氏は「農業は国の基本。ちゃんと農業がやれるようにして欲しい」、大橋氏は「コメは国民の主食。いまの政策では、コメづくりは続けられない」とこたえました。



▲政府交渉に参加した議員団(前列中央が藤野衆議)

が、そのお客さんに「こういう取組み知っとるけ?」署名してかれ」と…。「間に合ってます」「大丈夫です(何が?)という人には心が折れそうになります。めげずに声かけ。列車待ちでスマホでゲームしてた高校生の手が止まったので声をかけたら、「署名されてたんですね」と快く署名してくれたり、「砺波にある自衛隊の部隊が来春以降、南スーダンで戦闘に参加することになるかも…」などの話をきいてくれ署名してくれる高校生など…この日は五十分ほどで十八人の署名が集まりました。

10日 政府交渉(一面)

初めて北陸新幹線利用。自動券売機の購入手順がちよつと面倒(画面が多い)。新高岡駅ホームが微妙にカーブしているためか、乗車時に列車の傾きが気になりました。「かがやき」が全席指定なのはどのような? 座席でコンセントが使えるのは便利…など感じました。

(何でもお気軽にご連絡・ご相談ください・多田携帯 090-3369-8216)

【続きんごの日記】

六日 素麺作り生活に突入しました

正確には、昨日小麦粉を塩水で捏ねた時からすでに、素麺の生地を時間決めて処理するためにしつかり拘束された生活が始まりました。ですが、こんな生活になると時間の融通が利かなくなるので、やり残しがたくさんある気がして「ちよつと困った」と「残念」です。

例えば、来春の苗箱を並べる田んぼは代掻きをして均平にしておかなければならなかったのです。他の方の田んぼはそうでないのに我が家の田んぼの畔草が結構

の勢いなのには目をつぶるにしても、草の生い茂った麦あとの田んぼや、草とソルゴーが混合で繁茂しているチューリップあとの田んぼ、これは人目にも良くないので早くすき込まなければならぬのです。

さらに籠り生活に入る前に雪囲いは済ませておきたいな、などと夢見ていたがやっぱり夢に終わって今日に至りました。

その上もう一度ゴルフを楽しむなど若干ふらちな願望もあったのですが…生産者の減少や高齢化で、素麺を求めに応じて作れなくなっています。今シーズン長期的な対策は講じていかなければなりません。当面の応急策が必要ですが、つまり現役生産者が可能な限りたくさん作るということです。

なのでチューリップの植え込みもいつもより二週間も早くに終え、十一月になったら早々に構えて臨んだ今日の日でした。

素麺のお休みの日曜日にやるべき事がたまっていきませんが、せつつかれた課題から片付けていくしかありませんね。